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●7月 17日，市委市直工委在市委巡察办召开机关党建工作

征求意见座谈会，市委巡察办五个巡察组分别结合被巡察单位机关

党建工作中存在的主要问题和薄弱环节，就落实机关党建工作责任

制、加强党务干部队伍建设、严肃党内政治生活、增强机关党建工作

活力、提升机关党建工作水平意见建议等问题进行了交流。郭营亮
●7月 21日，市房产管理中心召开汝州市房产估价及经纪

机构座谈会，对住房租赁和销售管理条例征求意见稿进行学习并

征求各中介机构意见。 李素丽
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你印象中的垃圾焚烧发电是怎

么样的，漫天烟雾？恶臭难闻？受到

“垃圾围城”的威胁，越来越多的城

市，把建设垃圾焚烧发电厂作为处

理垃圾的主要出路，但是，垃圾焚烧

发电厂的工作面貌，大多数人并没

有真正实地感受过。

7月 15日至 17日，记者随我市

考察团先后赴南京、常州等地，参观

了光大环保能源（南京）有限公司和

光大环保能源（常州）有限公司。走

进两家公司，记者发现这个整日吞

食垃圾的工厂与一般工业园区的工

厂无异，厂区里干净整洁、树木葱

茏，仿佛走进了小公园一样，完全闻

不到垃圾在空气中弥漫的一丝臭

味，更听不到重型机器轰鸣的噪声。

究竟垃圾是如何转化成电能的

呢？

光大环保能源（常州）有限公司

的工作人员贺建给我们介绍了垃圾

在厂区发电的全过程。

每天凌晨 5、6点钟开始，一辆

辆载着满满垃圾的车队来到厂里，

集中运输到一个深度为 30 米的封

闭式垃圾仓中，仓底由厚重的混凝

土浇筑而成，周围有四组强劲的抽

风机不间断地抽风。通过抽风，垃圾

仓内已形成负压状态，再加上垃圾

仓屋顶的彩钢瓦之间有专业的密封

条，与外界联通的光缆管道也进行

了加密处理，垃圾仓内的空气基本

上不会溢出，异味也因此被控制在

垃圾仓内。然后两只巨大的“机械

爪”在储存坑中不停地翻搅，以确保

垃圾顺利发酵。一般垃圾要在储存坑

里发酵 5到 7天，并过滤掉垃圾中的

部分水分，使其燃烧得更为充分。

发酵好的垃圾被送到焚烧炉

内，经历干燥、热解 /气化、燃烧直

至燃尽。焚烧中产生的烟气，用多种

物理和化学的方法来脱除各种酸性

气体和颗粒污染物，以及二噁英、重

金属等。最后排放到大气中的烟气

成分主要是二氧化碳、水蒸气和氮

气。“垃圾焚烧后排放的烟气，从一

根几十米高的烟囱排出，烟气和大

气的颜色是一样的，工厂负责人说，

如果哪天烟气变黑变蓝了，那就说

明出问题了。”贺建说。

其实，人们更为担心的是烟尘

里肉眼看不见的有毒物质。对于烟

尘的处理，光大国际采用“半干法 +

活性炭 +布袋除尘”工艺：焚烧炉的

烟气进入烟气净化系统后，首先由

石灰浆进行化学反应，除去烟气中

的酸性物质；进而由活性炭吸附其

中的重金属、二噁英等物质，最后再

通过层层布袋的截留，才将剩余的

烟尘排放出去。通过上述步骤，烟气

中污染物含量将大幅降低，可达到

欧盟 2000的排放标准。

整个处理过程，光大国际都建

立了在线监测程序，将监测出来的

数据进行采集、分析，并在厂区的

LED屏幕每天 24小时实时播放。在

控制中心，技术人员对焚烧炉内的

气体排放进行实时监控。监控内容

包括：二氧化硫、一氧化碳、氧气、氮

氧化物、氯化氢、水、粉尘等，其各项

指标都远低于国家标准和欧盟标

准。

截至目前，光大环保能源（常

州）有限公司已为常州市处理生活

垃圾达 300多万吨，累计发电 9亿

多度，上网电量近 8亿度。项目建成

投产至今，已累计接待国内外参观

考察人员 2.5万余人。项目也先后荣

获常州市市政示范工程、首批江苏

城建示范工程、江苏省园林式单位、

绿色中国 2011 杰出环境治理工程

奖、2012年城市生活垃圾处理设施

无害化等级评定为 AA级生活垃圾

焚烧厂、江苏省民营科技企业、全国

绿色产业化示范单位、2014 年被评

为电力安全生产标准化三级企业

等。同时，该厂还被授予常州市外事

参观接待基地、常州环保教育示范

基地、常州市环卫志愿者教育基地

和常州市环卫行业文化活动基地。

于俊鸽

7月 19日上午 9时，广成社区的老居民

刘大妈推着婴儿车，悠闲地在小区里散步，

一场大雨过后的空气格外清新，柏油路面的

人行道旁，整修的灌木丛更显得郁郁葱葱。

一年前的小区脏乱差模样，又浮现在她的眼

前。

广成社区原为烟厂家属院，建成于 20

世纪 80年代，683户 3100余名居民，是全市

最大的职工聚居区。由于年久失修，未整改

前，该小区基础设施老化，卫生脏乱差，私搭

乱建现象严重，一度是市区设施最差、环境

最脏、秩序最乱的管理“盲区”。小区内道路

破损不堪，晴天尘土飞扬，雨天汪洋一片，每

到夜晚，小区道路漆黑一片，没有路灯，楼道

内外垃圾遍地，污水横流。

2016年 3月 5日起，由煤山街道党工委

牵头，广成社区党支部具体组织实施，集中

20天时间，以清理小区内私搭乱建违章建筑

为突破口，对小区环境进行全面整治。社区

两委会 5名成员对小区内 12栋楼进行责任

分包、具体联系到户，做通一户拆除一处，每

天平均工作十三四个小时，先后出动起重

机、叉车、吊车、平板车等 180台（次），共清

除集装箱房 45个、彩钢棚 88个、铁板房 6

个、砖混房 6间，提前 5天完成了拆除任务，

使小区里的通道环境为之一新。

通畅的出行环境，也使小区里的居民看

到了改变脏乱差面貌的希望。社区党支部一

鼓作气，又多方筹措资金 200余万元，铺设

沥青路面 1.6万平方米，新建健身场地和游

园各 1处，建花池 160 平方米，清理常年积

存垃圾 517车，疏通排污管道 800 米，安装

路灯 21盏、监控探头 16 个，购置摆放垃圾

桶 65个，并把社区的供水并入市政自来水

管网，彻底解决了居民的吃水难问题。安排 3

名专职保洁员，每天按时打扫卫生和洒水。

翻天覆地的变化，让小区里的老少爷们乐开

了怀，每天的健身场地和游园里，都可以看

到许多居民在健身嬉戏，脸上洋溢着过新年

般的喜悦与自豪。

经过一系列环境整治后，小区也正式更

名为汝州广成社区。作为我市第一个“楼院

社区”，广成社区在 2016年获得了我市全民

健康生活方式行动示范社区和煤山街道创

卫工作先进集体，年底通过了汝州市一星级

文明（村）社区验收。今年 1月 18日，汝州市

创卫工作国家卫计委专家组到社区现场观

摩。30余年的盛衰起伏、治乱变迁和华丽转

型，见证着汝州市委、市政府科学正确的谋

划决策，见证着煤山街道强有力的战斗堡垒

的有力支撑，成为我市百城建设提质工程的

一个美丽典范。

广成社区成立后，社区党支部从老党

员、老干部、老职工中挑选了 11 个楼栋

长，负责了解社情民意，做好政策宣传和

服务群众工作。设立志愿者服务站，建立

服务群众制度，由社区两委会 5 名干部每

人一天轮流值守，办理居民请求事项，调

解处理矛盾纠纷。通过解难题、办实事，温

暖人心，促进和谐。

广成社区的华丽转身，不仅使小区居民

的生活环境质量有了质的改善，也在全市走

出了一条破产企业老旧小区治理的成功之

路。 郭营战

李涛慰问基层工作人员
本报讯 （记者 熊晓娅） 夏日炎炎，骄阳似火。连日来，

我市持续高温天气给一线工作人员带来了严峻考验。近日，受

市委书记高建军，市委副书记、市长陈天富委托，市委常委、秘

书长李涛带领市委办公室班子成员分别到各乡镇、街道及部分

重大项目指挥部，亲切慰问奋战在工作一线的干部职工，并送

去降暑慰问品。

7月 20日下午，李涛先后来到风穴路街道、钟楼街道，与干

部职工交谈，详细听取近期各项工作开展情况，并叮嘱大家高

温天气下要注意防暑降温，保重身体，继续以饱满热情投入到

工作中去。

第二检查组检查水污染防治“一法一条例”执法情况
本报讯 （记者 何亮亮） 7月 20日，市人大常委会副主

任王沧海带领水污染防治“一法一条例”执法第二检查组，对庙

下镇、临汝镇、杨楼镇等地禁养区内规模化畜禽养殖搬迁关闭

情况、种植业面源污染治理情况和镇村污水处理设施进行检

查，并在庙下镇政府召开座谈会。

我市收听收看全国安全生产电视电话会议
本报讯 （记者 何亮亮） 7月 20日，全国安全生产电视

电话会议在北京召开，副市长姚军柱、张平怀在汝州分会场收

听收看会议实况。

我市在全省农村生活垃圾治理工作现场会上作典型发言
本报讯 （通讯员 李阿夏 薛红霞） 7 月 18 日，全省

农村生活垃圾治理工作现场会在濮阳市召开，我市副市长焦

慧娟参加会议，并代表我市就农村生活垃圾治理的推进机制

构建、长效机制建设、垃圾分类和资源化利用探索等方面作

了典型发言。

本报讯 （记者 李红涛） 7月 20日，市委书记高建军

会见了万达集团发展中心副总经理王文建、商管公司郑州区域

总经理王金兵一行，双方就相关合作事宜进行了深入交流。

市领导陈天富、李涛、张剑奇、焦慧娟参加会见。

聊聊“垃圾发电”那些事儿
———我市考察团赴南京、常州考察见闻之三

本报讯 （记者 赵彦锋 通讯员 淡向灵） 近日，市创建

文明城市指挥部督导组对市住建局承担的文明城市实地考察任

务进行了实地督导。

市住建局承担的文明城市实地考察任务共有十大项：一是主

次干道、商业街；二是所属公园；三是广场；四是供群众晨晚练的

公共体育场地；五是市区建筑工地围挡；六是传统古村落、古建筑

保护；七是所属自来水、燃气等服务窗口；八是封闭式居民小区

（有正规物业公司，在房产处备案的小区）；九是城市避难场所创

建标准；十是机关环境秩序。因市区主次干道正在提升改造，火车

站广场正在升级改造，住建局办公地点近期准备搬迁等实际情

况，督导组重点对其他任务进行了实地督导。

督导组先后到燃气公司、自来水公司、房产处进行了实地督

导。督导中发现三个服务大厅环境卫生整洁，开展有公共文明引

导和便民服务，服务大厅内有禁烟标识。但是三个服务大厅只有

房产处志愿服务站服务设施配备较全。自来水公司有志愿者服务

站点但服务设施配备不全需进一步规范，燃气公司未设置志愿服

务站。三个服务大厅普遍存在着“讲文明树新风”、“图说我们的价

值观”及结合行业特点设置的固定性公益广告较少，无志愿服务

公益广告，宣传氛围不浓。

督导组在对锦绣路商业街督导中发现，商业街各种基础设施

完好。机动车、非机动车道路面硬化、人行道、盲道平整。但商业街

南段人行道上有高压线放置。

督导组对市区的万基花园、华予金城、凤凰城等小区进行督

导中发现，三个小区环境整洁，卫生状况良好，制定有安全防范措

施和制度，小区物业有公开收费项目、收费标准、办事制度等，设

置有《汝州市民文明公约》、《社区居民公约》。但显著位置普遍缺

失“讲文明树新风”“图说我们的价值观”等公益广告。

督导组在对人口文化园的督导中发现，公园周边环境及内部

环境整洁，经营管理秩序良好，园内无流浪、行乞现象。无流动售

卖和封建迷信活动。在显著位置设置汝州市民文明公约。有避难

场所的标识牌。志愿服务站点正处于装修阶段。但显著位置缺少

有《中国国内公民旅游文明公约》、文明旅游宣传用语等。“图说我

们的价值观”“讲文明树新风”固定性公益广告较少。

督导组在对市区建筑工地围挡的督导中发现，美庐园、平安

大厦、交投、建投等施工围挡上均设置有整齐且与环境相协调的

“讲文明树新风”、“图说我们的价值观”等主题公益广告，但万汇

城、维也纳新城工地围挡均未设置。

督导组在对夏店镇的山顶村，蟒川镇的半扎村实施的传统古村

落、古建筑保护工程的督导中发现，两个传统古村落、古建筑保护实施

中，目前因与当地村民有争议正在协调处理，工程暂处于停工状态。

市住建局承担着全市文明创建的重要任务，市创建文明城市

指挥部要求，要按时间节点、创建标准，针对存在的问题加大工作

力度，抓紧时间整改，对没有检查到的城区主次干道、商业街、所属

公园、广场、市区建筑

工地围挡等实地考察

任务，市住建局也要

按照标准尽快完成。

高建军会见
万达集团客人

市创建文明城市指挥部
实地督导市住建局

“民生视野下的百城建设提质工程”系列报道之三

广成社区：老旧小区美丽嬗变

微友在【以汝州的名义，向全世界发出邀请】后留言

@随心：是时候了，前辈用智慧结下的果实，再加上我们汝

州人 3年多来齐心协力、众志成城、举全民之力、聚全市之力打

造的崭新汝州形象，云禅小镇、汝瓷小镇、温泉小镇的创建、国家

卫生城市的提名、商务中心区的打造、3个 100项目建设等等，是

时候了，我们有信心、有底气向世界发出邀请，让他们来品尝我

们用智慧辛勤种植的果实。

@大浪淘沙：游风穴，泡温泉，赏汝瓷，听曲剧，热情好客的

汝州人，欢迎八方宾朋！

@小吴：走得太快，走得太急，以至于没有时间停下来看看

家乡的美丽风景。我在杭州，我要回家看风景。

微友在【汝州现代农林生态花海、半扎古村落、汝瓷小镇，你

去过吗？高建军书记来了，他这样说……】后留言

@三月：花海、古镇、汝瓷小镇，有山有水有古韵，加上现代

的汝瓷小镇，一个综合性的旅游综合体仿佛就出现在眼前。赏

花、游古镇，体验制作陶瓷的乐趣，现代化的生活正在一步步地

走进汝州人的生活，期待着蓝图早日实现。

垃圾焚烧发电厂一角

本报讯 （记者 郭营战 黄耀辉） 7月 21日上午，“玉松汝瓷杯”美丽汝州我的家手机摄影大赛颁奖

仪式在玉松汝瓷有限公司院内举行，60名获奖作者受到表彰，并实地参观了汝瓷精品展，体验汝瓷烧造技艺，

生动触摸我市汝瓷文化脉搏。市委常委、宣传部部长郭杰，市信息中心班子成员，玉松汝瓷有限公司董事长孟

玉松、艺术总监李晓涓等分别为获奖选手颁奖。

感受汝瓷魅力 体验烧造技艺

“玉松汝瓷杯”手机摄影大赛圆满落幕
60名参赛者喜获大奖


